

Nombre de alumnos: Olga Karina
Avendaño Domínguez

Nombre del profesor: Jorge David Oribe
Calderón

Nombre del trabajo: Cuadro Sinóptico
“Poblaciones”

Materia: Introducción al Urbanismo

Grado: 6cuatrimestre

Grupo: “A” Arquitectura

Poblaciones

Población Urbana y Población Rural

Definir la población urbana parece evidente: es la población que habita en las ciudades.

Establecer un límite entre lo urbano y lo rural es muy difícil, porque las relaciones entre el campo y la ciudad son muchas y muy estrechas

La ciudad provee al campo de servicios de todo tipo (educación, salud, comunicaciones, etc.) y de productos manufacturados, mientras que el campo provee a la ciudad de alimentos y materia prima para su industria.

La relación entre ambos extremos es un continuo proceso de cambio, sin existir un límite que marque el paso de un estado a otro

Características urbanas

- Porcentaje de alfabetismo
- Porcentaje de la población que trabaja en labores no agrícolas
- Porcentaje de la población que ha terminado los estudios primarios
- Porcentaje de la población que habla español
- Porcentaje de la población que usa zapatos

Variables en los asentamientos

- Población urbana: 15 000 habitantes o más.
- Población mixta urbana: de 10 000 a 15 000
- Población mixta rural: de 5 000 a 10 000 habitantes.
- Población rural: menos de 5 000 habitantes.

Proceso de Urbanización en México

Durante los tres siglos que duró la Colonia en México, el país experimentó una urbanización intensa para su tiempo

Los españoles establecieron un número importante de ciudades y aplicaron en su diseño y construcción la rica experiencia urbanística que habían desarrollado

Tres tipos de ciudades

- 1-Centros administrativos, comerciales y militares, como la ciudad de México y en menor escala Guadalajara y Mérida
- 2-Ciudades portuarias, como Veracruz y Acapulco
- 3-Ciudades mineras, como Guanajuato, Zacatecas, Pachuca y San Luís de Potosí.

México ha tenido tres etapas en su proceso de urbanización

- 1-.De 1900 a 1940: etapa lenta
- 2-.De 1940 a 1970: etapa rápida
- 3-.De 1970 a 1980: inicio de la desaceleración

Hasta la época de la Revolución (de 1900 a 1910), la característica general fue el aislamiento de la población rural, debido a la nula o escasa comunicación existente con los centros urbanos.

La segunda etapa, de 1940 a 1970, se caracterizó por un rápido ritmo de urbanización, por un aumento continuo y acelerado de las tasas de crecimiento de la población y por el surgimiento entre 1950 y 1960 de otras ciudades que crecieron rápidamente, con lo cual disminuyó el predominio poblacional de la ciudad de México.

La tercera etapa comprende de 1970 a 1980. Entre 1970 y 1976, la tasa de crecimiento de la población se mantuvo en 3.4% anual, pero de ahí en adelante empezó a disminuir y se estimó en 2.4% anual para 1980

Ciudad y su Región

Las relaciones geográficas entre la ciudad y su ambiente natural se definen en dos escalas distintas: la regional y la local

La situación es el conjunto de condiciones físicas y humanas que rodean a la ciudad; se refiere a la región o, en otras palabras, a su relación con hechos naturales que pueden influir o han influido en su desarrollo

La Ciudad se puede definir como una concentración de población en un lugar determinado, con alta densidad en relación con el campo, en la cual la mayoría de la población se dedica a actividades no agrícolas.

La Región, hay muchas formas de definir una región, así como distintos tipos de ella, pero en todos los casos es un área geográfica que se puede identificar por una o más características.